

天童北部まちづくり懇談会の提言に対する対応状況

令和4年8月24日開催

- No. 1 **地域共生社会の実現に向けて**
保険給付課
- No. 2 **敬老会のあり方について**
社会福祉課
- No. 3 **健康増進施設「Re play! TENDO」について**
商工観光課
- No. 4 **市道除雪に関するオペレーターの技術面について**
建設課
- No. 5 **天童北部地域の街路樹の管理について**
建設課
- No. 6 **地域カフェ事業の情報共有について**
保険給付課、生涯学習課
- No. 7 **ニュースポーツの振興について**
文化スポーツ課
- No. 8 **災害時等における広報車による広報について**
危機管理室

天童北部まちづくり懇談会の提言に対する対応状況

令和4年8月24日開催

No.	1	標 題	地域共生社会の実現に向けて
所管課等		保険給付課	
<p>《市民のこえ》</p> <p>昨年、「天童市生活支援・介護予防体制整備推進協議体」が開催した「住民助け合い活動養成講座」には、29名が参加しており、地域社会の課題について、共生社会をより実現していくことで解決していこうという住民意識が少しずつ芽生えつつあると感じています。</p> <p>今年度は、さらに住民による住民のための地域共生社会の実現に向けて、天童北部公民館で第2回目の養成講座を開催する予定となっています。このような講座を継続して開催することが、住民一人ひとりが主役となって動き出すことに結び付いていくと思います。</p> <p>ぜひ、住民同士の助け合いの意欲がさらに向上するように、市長から、激励の言葉をよろしくお願いします。</p>			
<p>＜回答及び対応状況＞</p> <p>団塊の世代が75歳以上となる2025年を目途に、医療・介護・予防・住まい・生活支援が地域で包括的に確保されるように、国が地域包括ケアシステムの構築を進めています。</p> <p>こうした中で、市では、地域の支え合い活動を推進するため「天童市生活支援・介護予防体制整備推進協議体」を設置するとともに、「生活支援コーディネーター業務」を天童市社会福祉協議会に委託しながら、住民ニーズの把握やサービス提供者とのマッチング、担い手養成講座の企画など、地域の支え合い活動を推進するための取組みを行っています。</p> <p>昨年度に引き続き開催する今年度の養成講座は、より実践的な内容となるよう、住民自らが地域課題の把握や解決方法を検討するワークショップを行う予定としています。</p> <p>天童北部地域は、以前より住民の助け合い活動に熱心に取り組んでいただいていますので、更なる地域内での盛り上がりや、他地域への展開などが図られるようお力添えをお願いします。</p>			

No.	2	標 題	敬老会のあり方について
所管課等		社会福祉課	
<p>《市民のこえ》</p> <p>敬老会については、これまでも他の地域を含めてまちづくり懇談会などで提言されています。</p> <p>また、コロナ禍の中で、色々な場所や場面で「新しい生活様式」が求められており、敬老会も同様だと考えますが、今後の敬老会をどのように考えているのかを教えてください。</p>			
<p>＜回答及び対応状況＞</p>			

天童北部まちづくり懇談会の提言に対する対応状況

令和4年8月24日開催

今年度の敬老会については、新型コロナウイルス感染症の拡大防止のため、令和2年度及び3年度に引き続き中止とし、お祝い品を贈呈する敬老事業とさせていただきます。

令和5年度以降につきましては、新型コロナウイルス感染症による影響はもとより、敬老会を開催する側の負担や令和元年度までの対象者の方の出席率等を総合的に勘案しますと、これまでのように小学校の体育館等で一堂に会して敬老会を実施することは難しいと考えています。

現在、敬老会に代わる事業やその実施方法について検討を進めており、実施団体の皆様の意見をお伺いしながら、今年度中には実施団体及び市民の皆様にお知らせしたいと考えています。

No.	3	標 題	健康増進施設「Re play! TENDO」について
所管課等		商工観光課	
<p>《市民のこえ》</p> <p>スポーツクラブ天童・ビーフリーは、令和4年3月末で事業を終了しました。令和4年9月からは、市の健康増進施設として開業すると聞いていますが、施設の内容について教えてください。</p> <ul style="list-style-type: none"> ・マシンなどの配置は、どうなっていますか。 ・お風呂も、利用することができますか。 ・スタジオなどでのレッスンやインストラクターの配置は、どうなりますか。 ・利用料には、高齢者の割引などがありますか。 			
<p>＜回答及び対応状況＞</p> <p>健康増進施設「Re play! TENDO」につきましては、9月1日にオープンいたしました。施設につきましては、市に移管されたビーフリーの施設をそのまま有効利用しましたので、プール、お風呂、エアロバイク等のマシンは引き続き御利用いただくことができます。さらに、これらの運動機器については、一部を中高年の方が無理のない範囲で負荷をかけながら運動できるものに変更しています。</p> <p>また、新たな取り組みとして、これまで運動をしてこなかった方も気軽に利用できるよう定期的に健康運動指導士による健康増進セミナーを開催し、器具の利用方法の説明や、その人にあった運動を紹介させていただいています。</p> <p>使用料については、1回700円となっており、ジム、プール、お風呂、サウナを利用していただくことができ、駐車場についても3時間まで無料になります。現在のところ、高齢者の割引の設定はありませんが、今後、利用される皆様の御意見をお聞きしていきたいと考えています。</p> <p>なお、施設の管理を(株)スポーツクラブ天童に業務委託していますので、スタジオとプールのレッスンについては、(株)スポーツクラブ天童の自主事業として別料金にはなりますが、これまでどおり御利用いただけます。</p>			

No.	4	標 題	市道除雪に関するオペレーターの技術面について
-----	---	--------	------------------------

天童北部まちづくり懇談会の提言に対する対応状況

令和4年8月24日開催

所管課等	建設課
<p>《市民のこえ》</p> <p>昨年は、大雪の影響でマンホールに段差ができ、大型車両が動けなくなり渋滞が発生しました。</p> <p>地区内の市道については、毎年同じ業者が長年除雪をしていますが、このような事態が起きてしまいます。ぜひ、オペレーターの技術向上を図るための機会を設け、よりよい除雪ができようをお願いします。</p>	
<p>＜回答及び対応状況＞</p> <p>昨年度は降雪量が多く、また、日中の気温が低く雪が溶けにくい状況であったため、豪雪対策本部を設置し、冬期間の道路交通の安全確保のため、道路パトロール体制の強化や降雪状況に応じた除排雪に努めました。</p> <p>今年度につきましては、寄せられた御意見や現場対応の実績に基づき、効果的で効率的なパトロールを行い、様々な道路状況に対応した除排雪を行ってまいります。</p> <p>また、除雪オペレーターの高齢化により、ベテランから若手への世代交代を迎えている場合もあり、引き続き除雪業者に対して除雪講習会や情報交換等を行い、技術の向上に努めてまいります。</p> <p>この度のような豪雪に対しては、地域の皆様からの御協力や地域での助け合いが必要不可欠ですので、御理解と御協力をお願いします。</p>	

No.	5	標 題	天童北部地域の街路樹の管理について
所管課等	建設課		
<p>《市民のこえ》</p> <p>天童北部地域には、県道や市道沿いに街路樹が植えられていますが、紅葉の前に枝落とし作業が行われてしまい、街路樹の紅葉を見ることができません。落ち葉処理などの近隣住民の負担が大きくなるため、紅葉前に作業していることも理解できますが、紅葉する街路樹をうまく活かすことができないのでしょうか。</p>			
<p>＜回答及び対応状況＞</p> <p>街路樹は、枝の剪定、害虫駆除、草刈り、落ち葉の処理など年間を通じて様々な管理が伴います。</p> <p>街路樹の剪定につきましては、以前は、紅葉後に剪定を行っており、落ち葉の回収や清掃の作業を近隣住民に御協力をいただいていたことから、民家が密集し、落ち葉の処理の負担が大きい路線などは、落葉前の時期に剪定を行うようになった経過があります。</p> <p>街路樹は、車両走行時の視線を誘導するといった交通安全に関する役割や、自動車などの騒音の軽減、大気の浄化、木陰により路面温度の上昇を防ぐなどの様々な効果が期待されますので、今後とも適切な維持管理に努めていきます。</p>			

天童北部まちづくり懇談会の提言に対する対応状況

令和4年8月24日開催

No.	6	標 題	地域カフェ事業の情報共有について
所管課等		保険給付課、生涯学習課	
<p>《市民のこえ》</p> <p>天童市地域づくり委員会が平成28年に開催した創設20周年記念事業が契機となり、天童北部地域では、長年地域づくり委員会が主体となって地域カフェ事業「喫茶いるばある」を運営しています。</p> <p>色々な講座を実施したり、天童市社会福祉協議会や市保健師の方に来てもらったりして、これまで事業の活性化に心がけてきましたが、参加者も年々固定化してきており、活動の幅も広がらない状況に、もどかしく感じています。</p> <p>今後とも、よりスタッフがやりがいを感じ、そしてお客様に楽しんでもらうために、他地域での地域カフェ事業の実施状況やユニークな活動内容などについて、わかりやすい情報提供やお互いが話しやすい情報交換の場を設けてもらえないでしょうか。</p>			
<p>＜回答及び対応状況＞</p> <p>地域カフェは、現在、市内11の地域において開催されており、それぞれ特色のある地域カフェの活動が行われています。</p> <p>高齢者が気軽に集うことのできる居場所づくりとしての面だけでなく、介護予防や交流創出の面からも大切な取り組みであり、市では天童市社会福祉協議会に地域カフェ推進事業を委託し、各地域カフェへの支援を行っています。</p> <p>今回、御提言いただいた地域カフェ運営者の意見交換会は、令和元年度まで開催しておりましたが、その後の新型コロナウイルスの感染拡大に伴い、ほとんどの地域カフェが休止となるような状況にあったことから意見交換会の開催を見合わせ、代わりに、通いの場における感染症対策についての研修を実施してきた経過があります。</p> <p>今後、意見交換会については、新型コロナの感染状況なども考慮しながら実施に向けて検討し、各運営者が気軽に情報交換や情報共有を図ることができるよう努めていきます。</p>			

No.	7	標 題	ニュースポーツの振興について
所管課等		文化スポーツ課	
<p>《市民のこえ》</p> <p>新型コロナウイルス感染症が拡大している中で、パークゴルフやグラウンドゴルフなどは、感染対策が取りやすく、お互いの親睦も深められるため人気となっています。</p> <p>地域スポーツ推進員や市スポーツ推進員に、公民館の多目的ホールや和室などで幅広い世代が手軽にできるニュースポーツについて、是非、教えてもらえないでしょうか。</p>			
<p>＜回答及び対応状況＞</p>			

天童北部まちづくり懇談会の提言に対する対応状況

令和4年8月24日開催

年に一度、市スポーツ推進委員と各地域のスポーツ推進員が連携して、ニューススポーツを題材とした合同研修会などを開催できるよう取り組んでいます。

ここ数年はコロナ禍の影響でイベントの開催が困難でしたが、今後は感染状況等に配慮しつつ、誰もが気軽に楽しめるニューススポーツの振興を図っていきたいと考えています。

天童北部地域においても、3人の市スポーツ推進委員と、22人のスポーツ推進員がいますので、是非、御相談いただき、スポーツを通じた地域のコミュニティ形成や健康増進に取り組んでいただければと思います。その他御不明な点がありましたら、市文化スポーツ課や市立公民館に、お気軽に御相談ください。

また、市スポーツセンターでも、地域の皆様からの御要望に応じて、いきいきサロンなど様々なスポーツ・健康講座等に専門職員を派遣していますので、どうぞ御利用ください。

No.	8	標 題	災害時等における広報車による広報について
所管課等		危機管理室	
<p>《市民のこえ》</p> <p>先日、地区内で高齢者の方が熱中症で倒れ、救急搬送された事がありました。これを受け、熱中症予防の啓発に地区自主防災会が広報車で巡回していただき、地区内で感謝の声が多くありました。最近では、豪雨などによる災害がいつ起きるかわからない状況もあり、広報車による広報があると、地域の方は情報共有でき、危機管理に対する意識も大分違うと思いますので、是非、積極的な広報をお願いします。</p>			
<p>＜回答及び対応状況＞</p> <p>8月3日から4日にかけて発生しました記録的な大雨により、本市におきましても、最上川の水位が急速に上昇し、氾濫の恐れがあるため、4日の早朝に蔵増地域、寺津地域、成生地域の一部に避難指示を発令しました。合わせて、早朝でしたが職員による広報班がそれぞれ手分けして、避難対象地域に広報車による広報を実施したところです。</p> <p>今後とも、災害時等における情報伝達手段の1つとして、迅速な広報を心掛けて行っていますが、是非、市民の皆様には、広報車による広報だけに頼らずに、テレビ・ラジオやインターネットなど色々な手段で情報収集をしていただき、早めの避難を心掛けてください。</p>			